

**SP/AL-Fraktion des Kantonsrates**

Martina Munz  
 Fernsichtstrasse 21  
 8215 Hallau  
 munz@shinternet.ch

An den  
 Präsidenten  
 des Kantonsrates  
 Rathaus  
 8200 Schaffhausen

Hallau, 29. Oktober 2012

## 2012/9

### Postulat: Wahltermine der Gesamterneuerungswahlen

Der Regierungsrat wird beauftragt, in Absprache mit den Gemeinden die Termine für die Gesamterneuerungswahlen nach Möglichkeit auf die Blanko-Abstimmungstermine des Bundes festzulegen.

#### Begründung

Die Gesamterneuerungswahlen, wie sie zurzeit im Kanton Schaffhausen durchgeführt werden, führen zu Ermüdungserscheinungen bei den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern, bzw. zu Wahlabsistenz. Das Volk sollte nicht ohne Not öfter als einmal pro Quartal zur Urne gebeten werden. Für zweite Wahlgänge sind Ausnahmen kaum auszuschliessen.

Die Wahltermine sollten grundsätzlich auf die Blanko-Abstimmungstermine des Bundes gelegt werden. Sinnvollerweise können die Regierungsrats- und die Kantonsratswahlen zum gleichen Zeitpunkt durchgeführt werden. Sämtliche Gemeindewahlen wiederum sollen koordiniert an einem anderen Abstimmungstermin stattfinden.

Auf Wahltermine nur zwei Wochen nach den Sommerferien, wie bei den Regierungsratswahlen 2012, ist zu verzichten. Ein Wahlkampf muss möglich sein, kann aber nur sinnvoll organisiert werden, wenn sich die Kandidatinnen und Kandidaten der Bevölkerung präsentieren können bevor die Stimmcouverts für die schriftliche Stimmabgabe verteilt sind.

Martina Munz

J. P. ...  
 M. ...

...

F. ...

D. ...  
 ...

G. ...

M. ...  
 J. ...

...

...

...

...